

Seremi de Agricultura explica las herramientas para transitar hacia un modelo sostenible



La autoridad dio a conocer los distintos fondos apoyan a los productores a alcanzar diversos niveles de sostenibilidad, con traspaso de conocimientos para llegar a sus metas.

Jorge Guzmán B.
 prensa@latribuna.cl

La secretaria regional ministerial de Agricultura de Biobío, Pamela Gatti, contó la labor realizada para impulsar el paso de Chile hacia una agricultura más amigable con el medioambiente, a través de asesorías a agricultores beneficiarios de Indap para que aprendan técnicas sostenibles. Además, dio a conocer los planes de financiamiento para generar dicho cambio en la forma

de producir.

La representante de la cartera entregó detalles de los tres componentes principales del Programa de Transición a la Agricultura Sostenible (TAS), desarrollado por INDAP más el apoyo de INIA Quilamapu en la región del Biobío.

El primero consta de asesorías técnicas especializadas, de las cuales seis se llevan a cabo durante el año, a cargo de un profesional de INIA para cada beneficiario/a de manera individual.

De esta manera, añadió, se realizan diagnósticos y diseños de planes de transición indivi-

duales y personalizados a cada beneficiario, con un respectivo acompañamiento y monitoreo mediante visitas prediales. La asesoría se basará en los planeamientos específicos del predio, tomando en especial consideración los intereses del beneficiario/a, detalló Gatti, quien precisó que "en un trabajo en conjunto asesor-beneficiario se incorporan prácticas y acciones que permitan transitar hacia la agricultura sostenible".

La autoridad mencionó también las capacitaciones grupales a beneficiarios/as del programa en temas específicos, como biodiversidad, suelo, agua y manejo ecológico de plagas y malezas, desde la perspectiva de la agricultura sustentable. Cada uno debe asistir a cuatro de estas capacitaciones al año.

FINANCIAMIENTO ESTATAL

La seremi de Agricultura contó que existen además "incentivos económicos para el financiamiento de proyectos, consistentes en la entrega de incentivos económicos a los beneficiarios/as



A LAS ASESORÍAS Y EL TRABAJO junto a los beneficiarios su suman prácticas y acciones que permiten el tránsito hacia una agricultura sostenible.

del programa para el cofinanciamiento de inversiones que promuevan avances en la transición a la agricultura sustentable".

Gatti detalló a su vez cómo se establecen los incentivos prediales para la agricultura sostenible.

En el detalle, Pamela Gatti explicó que existen dos tipos de beneficios que incentivan el manejo sostenible medioambientalmente de los predios agrícolas, que cuentan con el apoyo del Indap.

Uno de ellos, según contó, es el capital Inicial de Transición, que es un aporte otorgado el primer año, por medio de asignación directa, que entregará como máximo \$450.000 a cada beneficiario/a del Programa".

El montó busca dar el puntapié

inicial al cambio de modelo hacia una agricultura más amigable con el medioambiente, y está destinado a "apoyar la adquisición de insumos, herramientas, entre otros. Indap aportará hasta el 95% de la inversión, teniendo el usuario/a que cofinanciar el 5% restante".

Otra opción son las inversiones de transición "financiamiento entregado el segundo año del Programa, de hasta \$3.500.000 por medio de concurso, en donde se beneficiará a los usuarios/as que postulen proyectos que permitan transitar hacia una agricultura sostenible". En estos casos, "INDAP aportará hasta el 90% de la inversión, teniendo el usuario/a que cofinanciar el 10% restante".

